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O PAPEL DO FUNCIONALISMO PÚBLICO NOS NOVOS GOVERNOS - Artur Marques da Silva Filho, desembargador aposentado do Tribunal de 
Justiça do Estado de São Paulo e presidente da Associação dos Funcionários Públicos do Estado de São Paulo (AFPESP) esclarece neste texto, a valo-
rização, o reconhecimento e a importância dos servidores públicos, sejam eles municipais, estaduais ou federais, no desenvolvimento dos serviços 
públicos para o bem da população em geral. Segue. OPINIÃO - Leia na página 2

Superintendente interina do SAAE abre espaço para servidores 
darem sugestões de melhorias de trabalho e infraestrutura

Servidores que atuam na Estação de Tratamento de 
Água no bairro Pereira, denominada ETA Pereira, e os res-
ponsáveis pelas estações de tratamento de esgoto (ETEs) 
estiveram reunidos na última sexta-feira (11), com a superin-
tendente interina, Graça Lemos, para discutir melhorias de 
trabalho e infraestrutura nas estações. Durante a reunião, 
Graça informou que um profissional estará acompanhando 
e avaliando as unidades de ETA e ETEs sobre a importância 
do SAAE economizar energia. A superintendente ainda men-
cionou sobre as perdas de água e que alguns itens já estão sendo comprados para solucionar este problema nas 
estações. “Um dos maiores gastos que a autarquia tem atualmente é com energia elétrica. Eu peço a colaboração 
dos servidores do SAAE que estão à frente dos trabalhos e são responsáveis pelo funcionamento das estações, 
para que também possam dar ideias e dar sugestões, a fim de que juntos possamos melhorar ainda mais os 
serviços prestados à população. Estamos de portas abertas para avaliar cada sugestão”, destacou Graça Lemos.
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Procon alerta consumidores sobre 
compras durante a “Black Friday”

Nesta sexta-feira (25), 
acontece a tão esperada 
“Black Friday”. Durante essa 
semana, o comércio barre-
tense já antecipou os descon-
tos em diversos produtos, na 
tentativa de atrair um número 
maior de consumidores.

Por isso, fiscais do Procon 
Barretos visitaram diversos 
estabelecimentos comerciais 
para anotarem preços e com-
pararem com os preços ofe-
recidos neste dia especial de 
venda, na tentativa de coibir 
abusos e compras enganosas 
por parte dos consumidores.

Para que o barretense não 
seja pego de surpresa e nem 
caia em alguma armadilha, 

principalmente nas compras 
virtuais, o Procon divulgou 
algumas orientações.

De acordo com Márcia 
Prates, encarregada de aten-
dimento do órgão, o consu-
midor deve fazer uma lista de 
compras que caiba no seu bol-
so para não cometer exageros 
e encontrar dificuldades em 
pagamentos.

“Tente acompanhar os pre-
ços antes da Black Friday e 
guarde folhetos promocionais 
ou prints da propaganda na 
internet. Assim, o consumidor 
pode comprovar os descon-
tos oferecidos”, alerta Márcia 
Prates. Outra dica, segundo 
ela, mesmo durante o dia da 

promoção é preciso fazer uma 
pesquisa de preços antes de 
fechar a compra.

Márcia Prates adverte, 
também, que compras pela 
internet podem ser perigosas. 
“Desconfie de lojas com pre-
ços muito baixos e sempre 
pesquise sobre a empresa an-
tes de comprar. Uma dica é o 
site consumidor.gov. Basta di-
gitar o endereço da loja e ver 
se ela é confiável”, alerta.

O Procon Barretos, localiza-
do na avenida 23 entre ruas 18 
e 20 funcionará normalmente, 
com toda a equipe de plantão, 
para receber possíveis denún-
cias contra abusos e esclarecer 
dúvidas do consumidor.

Primeira Casa Afro Brasil do 
Estado é inaugurada em Barretos

A primeira Casa Afro Brasil do Estado de São Paulo foi inaugurada na última terça-feira, 22, na Es-
tância Turística de Barretos. Espaço, com atividades previstas para início em 1º de dezembro, é destinado 
para promoção da equidade racial. A parceria com o governo estadual tem como objetivo o reconheci-
mento e valorização da história e cultura afro-brasileira, promoção de políticas públicas de desenvolvi-
mento social e econômico, justiça, enfrentamento ao racismo religioso, institucional e estrutural. Para a 
construção da Casa Afro Brasil, o município de Barretos assinou convênio com o governo paulista no va-
lor de R$ 765 mil e fez investimento na obra de R$ 52.810,68 como contrapartida, além de R$ 7.689,00 
que foram utilizados para compra de mesas, cadeiras, fogão, geladeira e sofá.

Prefeitura entrega 
escrituras de casas a 

45 famílias do Conjunto 
Helly Pimenta

A prefeita Paula Lemos, ao lado da secretária Municipal 
de Habitação, Célia Rodrigues, entregou na última terça-fei-
ra (22), a escritura dos imóveis aos moradores de 45 casas do 
Conjunto Habitacional Helly Pimenta, conhecido como Muti-
rão da Vila Gomes.  Com as escrituras desta semana, a admi-
nistração municipal já totaliza 504 documentos de escrituras e 
registro de imóveis entregues à população desde o início desta 
gestão. Essas casas foram construídas entre o final dos anos 
1980 e início de 1990, com o trabalho coletivo dos moradores, 
que aos finais de semana se juntavam para colocar a mão na 
massa. Deste então, eles viviam a expectativa pela regulariza-
ção da documentação. Página 6

Projeto “Biblioteca 
Ambulante” 

estimula o hábito de 
leitura em pacientes 

e acompanhantes 
do HÁ

Levar entretenimento e 
cultura aos pacientes e acom-
panhantes do Hospital de 
Amor Barretos. Este é o objeti-
vo do projeto “Biblioteca Am-
bulante”, promovido através 
de uma parceria entre Ministé-
rio do Turismo e o @instituto-
sociocultural do HA, que visa 
incentivar a leitura através de 
empréstimos gratuitos de li-
vros (inclusive em braile), re-
vistas e jornais. Na última se-
gunda-feira (21) foi o dia das 
bibliotecas ambulantes per-
correrem as dependências do 
AME (Ambulatório Médico de 
Especialidades), Santa Casa 
de Misericórdia de Barretos 
e Lar de Amor (alojamento 
do HA), levando publicações 
para pessoas de todas as ida-
des. O projeto é desenvolvido 
para atender os pacientes e 
acompanhantes que passam 
horas, dias, semanas e até 
meses em tratamento na ins-
tituição, longe de familiares e 
amigos, sempre seguindo o 
princípio de humanização do 
Hospital de Amor, proporcio-
nando socialização, conhe-
cimento e descontração aos 
usuários. Afinal, ler um livro 
traz informações, melhora a 
capacidade de comunicação 
oral e escrita, ativa a memória, 
o raciocínio, estimula a criati-
vidade, a reflexão, combate 
ao estresse e promove diver-
sos outros benefícios.
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Igor Sorente é jornalista e escreve 
semanalmente para a coluna.

GARANTIU O CARGO
De uma hora para outra o 

Republicanos ganhou força 
em Colômbia e ganhou 3 ve-
readores na Câmara Municipal 
devido as cassações de man-
datos do TRE. Silmara Reis, 
fundadora do diretório mu-
nicipal já adiantou: será vice-
-prefeita na próxima eleição.  

RUMO À VITÓRIA
Independente de quem se 

candidate para a prefeitura de 
Colômbia, Silmara Reis, que é 
funcionária pública municipal 
e foi candidata a deputada es-
tadual em 2022, garante que 
estará na disputa.

VAI SEM APOIO MESMO
Uma coisa é certa. O atual 

prefeito Tuta (PTB) já declarou 
que é candidato à reeleição. 
Não tem o apoio dos ex-pre-
feitos Fábio Alexandre Barbo-
sa e Endrigo Bertin que os aju-
daram a eleger em 2020.

SAÚDE PARA VOCÊ
Tarcísio de Freitas (REP) 

confirmou o deputado fe-
deral Eleuses Paiva (PSD), de 
São José do Rio Preto, para 
ocupar a função de secretário 
estadual da Saúde. O deputa-
do participou da elaboração 
do programa de governo.

SAÚDE PARA NÓS
A saúde da nossa região 

sairá fortalecida com a indi-
cação de Eleuses Paiva para a 
secretaria. Até porque o atual 
deputado federal é padrinho 
político do ex-vereador de Bar-
retos, Raphael Dutra, e pode se 
tornar o homem da saúde.

TALVEZ NEM TOME POSSE
A rejeição ao empresário Re-

nato Feder para comandar a Se-
cretaria da Educação no gover-
no de Tarcísio de Freitas (REP) no 
Estado de São Paulo é cada vez 
maior. Atualmente dirige a mes-
ma pasta no Paraná, onde priva-
tizou 27 escolas, ampliou escolas 
militares e o ensino remoto, para 
não contratar professores.

LÁ DE BEBEDOURO
Fernando Galvão (UB) 

PAINEL 
receberá o Título de Cida-
dão Honorário no dia 1º de 
dezembro. A proposta é do 
vereador Raphael Silvério 
(PSDB) e diz que conseguiu 
a liberação de recursos para 
a Santa Casa e para as obras 
de infraestrutura no combate 
às enchentes, como a verba 
de reconstrução da entre Ch-
ristiano Carvalho e Zequinha 
Amêndola.

PASSANDO O CHAPÉU 1
No dia 1º de dezembro o 

vereador Paçoca (SD) vai se 
encontrar com o deputado 
estadual Alexandre Pereira. 
O motivo da viagem é passar 
o chapéu para conseguir ver-
bas para o município.

PASSANDO O CHAPÉU 2
Raphael Oliveira (PP) se 

encontrou na quarta-feira (23) 
em São Paulo com o Deputa-
do Federal Guilherme Mussi 
(PV). Foi solicitar emenda par-
lamentar para nossa cidade.

ESTÁ DE MUDANÇA
Empresário Mussa Calil 

Neto mantém conversas na 
cidade e pretende se filiar a 
partido político. Quer vir can-
didato nas eleições munici-
pais de 2024.

PARA REFLEXÃO
“As pessoas fazem uma in-

terpretação errada. Fiz uma de-
claração liberando a [avenida] 
35, mas não entreguei”. A frase 
é de Paula Lemos (UB) durante 
coletiva de imprensa após as 
chuvas no sábado (19).

Luiz Carlos Motta
Presidente da Fecomerciários 

e da CNTC

O papel do funcionalismo 
público nos novos governos

Artur Marques da Silva Filho, desembargador aposentado do Tribunal de Justiça do Estado de São Paulo e 
presidente da Associação dos Funcionários Públicos do Estado de São Paulo (AFPESP) esclarece neste texto, a 

valorização, o reconhecimento e a importância dos servidores públicos, sejam eles municipais, estaduais ou 
federais, no desenvolvimento dos serviços públicos para o bem da população em geral. Segue.

O presidente da República e 
os governadores eleitos, assim 
como as novas legislaturas das 
assembleias legislativas e do 
Congresso Nacional, têm imen-
sos desafios e responsabilidades 
nos mandatos a serem iniciados 
em janeiro de 2023.

As prioridades são a retomada 
do crescimento econômico em pa-
tamares mais elevados, melhoria da 
saúde e da educação, mais seguran-
ça pública e jurídica e investimen-
tos em moradia e infraestrutura.

O cumprimento com êxito 
dessa agenda mínima para reco-
locarmos o país na trilha da pros-
peridade passa, necessariamente, 
pela mobilização dos funcioná-
rios públicos concursados.

Esses profissionais conhecem 
em profundidade a máquina ad-
ministrativa, as demandas das 
áreas em que atuam e os meios 
para atendê-las. Sua experiência 
e expertise técnica deveriam ser 
mais reconhecidas, consideradas 
e utilizadas pelos governantes.

Seria fundamental, na fase de 
transição para os novos manda-
tos, discutir os planos de gover-

nos, na União e nos estados, com 
servidores públicos experientes, 
que ocupam cargos de gerência 
e chefia de organismos técnicos, 
nas distintas áreas.

Com certeza, sua contribui-
ção seria relevante para que as 
plataformas programáticas pu-
dessem converter-se em ações 
concretas e eficazes em favor do 
Brasil e seu povo.

Menosprezar o conhecimento e 
a expertise de profissionais que es-
tão no serviço público por critério 
absolutamente técnico, pois foram 
selecionados e contratados por meio 
de rigorosos concursos, não é uma 
atitude muito inteligente dos políti-
cos eleitos para cargos eletivos. In-
felizmente, negligenciá-los tem sido 
uma prática recorrente no país, com 
raras e honrosas exceções.

O servidor concursado é apar-
tidário no exercício de suas fun-
ções. Aliás, a figura jurídica de 
sua estabilidade no cargo, como 
ocorre na maioria das nações, é 
exatamente destinada a torná-lo 
imune à saudável alternância do 
poder, protegendo a função pú-
blica de influências partidárias. 

Isso é fundamental na defesa da 
própria sociedade, pois os servi-
ços à população não devem pres-
cindir da correção técnica e do 
ordenamento normativo.

O papel crucial do funcio-
nalismo público foi enfatizado 
durante a pandemia. O trabalho 
dos profissionais da saúde, pro-
fessores, bombeiros, policiais e 
pesquisadores, dentre outros ser-
vidores, foi notável e épico.

Assim, é fundamental que os 
governantes eleitos reflitam so-
bre o significado de valorizarem 
o conhecimento dessas pessoas, 
corrigindo a equivocada postura 
de deteriorar o serviço público e 
tentar reduzir sua relevância.

Nesse sentido, é preciso cor-
rigir algumas distorções contidas 
na proposta de reforma adminis-
trativa em curso no Congresso 
Nacional, que fere direitos ina-
lienáveis do funcionalismo.

Em São Paulo, é fundamental 
rever o aumento dos descontos 
previdenciários dos servidores 
estaduais, inclusive dos aposen-
tados, que reduziram seus ven-
cimentos reais. Esses são exem-

plos dos problemas enfrentados 
pela categoria em numerosas 
unidades federativas.

O desprestígio do funciona-
lismo prejudica muito a socieda-
de. Cabe salientar, por exemplo, 
que a grande maioria da popula-
ção brasileira depende exclusiva-
mente do Estado para ter acesso 
à educação e à saúde, setores 
prioritários para a qualidade da 
vida, bem-estar social e demo-
cratização das oportunidades. 
Portanto, precarizar os serviços 
prestados à população fere direi-
tos essenciais dos cidadãos.

A qualidade da função públi-
ca é consentânea da impessoa-
lidade, legalidade, moralidade 
e eficiência, que resguardam a 
administração, como consta do 
Artigo 37 da Constituição.

Assim, esperamos que os no-
vos governantes e legisladores, 
revendo posturas equivocadas, 
considerem mais a experiência 
do funcionalismo, exija dele todo 
o potencial que tem para servir ao 
povo e valorize seu trabalho, que é 
fundamental para o Brasil atender 
às demandas do desenvolvimento.

Ativismo e proteção às mulheres
Três importantes datas ligadas 

à proteção à mulher unem os meses 
de novembro e dezembro. O dia 20 
de novembro, Dia da Consciência 
Negra, o 25 de novembro, Dia Inter-
nacional de Luta Contra a Violência 
à Mulher, e o 10 de dezembro, Dia 
Internacional de Direitos Humanos.

Composta majoritariamente 
por mulheres, a Federação dos 
Comerciários do Estado de São 
Paulo (Fecomerciários) assumiu 
o protagonismo com importantes 
e diversificadas ações para mar-
car essas significativas datas.

O nome oficial da campanha é 
“21 Dias de Ativismo pelo Fim da 
Violência Contra as Mulheres”. 
No dia 22 de novembro, em pro-
nunciamento presencial na tribu-
na da Câmara dos Deputados, fiz 
um apelo para que todos os parla-
mentares se engajem nesta causa.
CONSELHO DA MULHER

A organização é do Conselho 
da Mulher da Federação, com 
uma ampla programação que co-
meçou no dia 21 de novembro e 
se estende até o dia 11 de dezem-
bro. As ações visam conscientizar, 
engajar e mobilizar a sociedade 
sobre todas as formas de agressão 
à mulher. Os alertas, que tiveram 
início dia 20 de novembro, refor-

çam a luta pela não agressão às 
mulheres negras, vítimas de racis-
mo, além do combate à violência 
resultante do machismo.

EMPODERAMENTO
Estamos resgatando também 

as deliberações aprovadas nos 
tradicionais eventos da Federa-
ção relacionadas à causa, como o 
“Mulher Valorizada, Comerciária 
Fortalecida”. Entre elas, desta-
cam-se: 1) Basta de violência: 
Queremos ser ouvidas, vistas e 
respeitadas. 2) Mais delegacias da 
mulher. 3) Mais casas de acolhi-
mento. 4) Pelo cumprimento da 
Lei Maria da Penha. 5) Não aos 
assédios moral e sexual. 6) Lutar 
por igualdade de gêneros. Mobi-
lizações como estas estão ocor-
rendo em 160 países, incluindo 
a busca irrestrita pelo apoio dos 
homens. Estamos fazendo a nossa 
parte orientando as pessoas e di-
fundindo a campanha.

As palavras de ordem “Empo-
deramento, Troca e Acolhimento” 
voltam a ser propagadas na mo-
bilização deste ano. No período, 
o empoderamento feminino será 
reafirmado em toda a base sindical 
comerciária paulista, sob os seguin-
tes pontos: 1) Mulher empoderada 
significa mulher com saúde, acesso 

à educação, qualificação e protegida 
de toda e qualquer violência e assé-
dio. 2) Defesa da ampliação da par-
ticipação da mulher no sindicalismo, 
na política e no campo profissional 
a fim de combater discriminações e 
desigualdades. 3) Garantir justiça e 
acolhimento às mulheres, fazendo 
valer os seus direitos.

NO AR
A primeira peça da campanha 

é assinada pela coordenadora do 
conselho, Rosana Alarcon. Posicio-
namentos da Federação e seus 71 
sindicatos filiados estão sendo rea-
firmados com postagens nas redes 
sociais das entidades. O objetivo é 
sensibilizar a sociedade e defender 
a integridade física e psicológica da 
mulher. Desse modo, o sindicalismo 
comerciário paulista reitera sua luta 
unitária para o fim de toda e qualquer 
forma de violência contra a mulher! 
A Rádio Web Fecomerciários tam-
bém está divulgando a campanha 
e o número 180, da Polícia Militar, 
que recebe as denúncias.

POLÍCIA CIVIL
Há ainda mais ações. Em parce-

ria com a Polícia Civil, Comerciá-
rios de São Paulo e UGT, a Federa-
ção publicou a cartilha “Violência 
Contra a Mulher”, que orienta as 
trabalhadoras do comércio para o 

caso de serem vítimas de qualquer 
forma de agressão. São 24 páginas 
que apresentam textos objetivos e 
bem ilustrados. O formato é de bol-
so. Os capítulos destacam: 1) O que 
se entende por violência doméstica e 
familiar contra a mulher? 2) À mu-
lher vítima trabalhadora é garantido 
o vínculo empregatício. 3) Medidas 
Protetivas e 4) Perguntas frequentes. 
A prestação de serviço apresenta 
contatos das Delegacias de Mulhe-
res da Capital, Grande São Paulo, 
Interior e Litoral. A publicação pode 
ser lida e baixada na seção “Publica-
ções” do site oficial. Acesse, confira 
e se engaje nesta campanha que é de 
e para todos nós!
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“Cuidar de nossas raízes nos ajuda a viver melhor. Não podemos pensar só nas folhas e frutos, é preciso dar atenção também às nossas raízes.” (Pe. Fábio de Melo)

Quem completa mais um ano de vida neste sábado (26), é a doce Melina Tamy 
Takahashi. A Gerente de Marketing do North Shopping Barretos, recebe milha-
res de cumprimentos de amigos e familiares, e todo o carinho do maridão Luiz 

Fernando e dos filhos, Isabella, Ryan e Antonella (foto). Felicidades Mel!

Uma festa só, mas comemoração em dobro na 
família “Alvim”. O primeiro niver, foi da Ana Bea-
triz, que completou 04 anos, na terça-feira (22). 
E na quarta-feira (23), foi a vez do Danilo Alvim, 

empresário conceituado na cidade, no segmento 
de Calhas e Reparos em Geral. Os dois, além de 
muitos cumprimentos de amigos e familiares, 

receberam todo o carinho do filhão e irmão, José 
Octávio, e da mãezona e esposa dedicada, Aline 
(foto). Felicidades e tudo de bom para pai e filha!

A empresária de Publicidade e Propaganda, 
Ana Lúcia Gonçalves, apagou mais uma velinha no bolo 

de aniversário, no último sábado (19). A escorpiana, que está 
em sua fase fitness, comemorou a data, na cidade de Ribeirão 

Preto/SP, cercada de carinho, de sua mãe Antônia, do filho 
Bruno, e de seus familiares, fazendo o que ela mais gosta, 

tomando aquela cervejinha gelada. Parabéns Ana!
Na quinta-feira (24), a festa foi em torno de Flávia Falcão, que 
celebrou mais um aniversário. A Servidora Pública Municipal, 
vive um dos melhores momentos de sua vida, radiando ale-

gria e contagiando todos a sua volta. O click foi dia desses, na 
cidade de Cabo Frio/ RJ, onde a aniversariante também realiza 

trabalhos de agente de turismo. Parabéns Flavinha!

Ontem (24), foi dia do Fernando Piccart, celebrar mais um ano 
de vida. A festança, foi em clima de Copa do Mundo, e claro, as-
sistindo aquele jogão entre Brasil x Sérvia, degustando delicio-

sos aperitivos e tomando aquela cerveja bem gelada, ao lado 
da esposa Aline Ramalho (foto), dos filhos Leonardo, Matheus e 

Davi, de seus amigos e familiares. Felicidades Fernando!

Na terça-feira (22), Luís Fernando Peres e Andreza Cristina Pera, 
completaram quatro anos de casados, Bodas de Flores e Frutas. A 

base dessa linda e feliz união, é muito companheirismo e cumplici-
dade, que foi construída com o passar dos anos. Felicidades ao casal!
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PITA FOGO
Aquino José é jornalista e escreve semanalmente para 
esta coluna. (e-mail: aquinojosenafoto@gmail.com)

O VEREADOR PUXA-SACO
O vereador Nestor Leonel (UB) queixou-se que às ve-

zes apanha muito ao dar sustentação à prefeita Paula Lemos 
(UB). Frisou que está pensando na população. Se falar a ver-
dade é ser puxa-saco, eu sou puxa-saco, admitiu.  Ele cobrou 
coerência nas críticas.

KAPETINHA NO LUGAR DO ZECÃO
Se a Secretaria do Meio Ambiente for do PP, o Zecão vai 

cair e o Kapetinha vai assumir para não deixar a peteca cair, 
respondeu sorrindo o vereador Ricardo Bodinho (PP), líder 
da legenda na Câmara. O presidente Paulo Correa (PL) tinha 
levantado a hipótese que a secretaria era comandada pelo 
Partido Progressista.

OPOSIÇÃO E SITUAÇÃO JUNTAS
Segundo o vereador Raphael Oliveira (PP), a oposição 

está de braços abertos para o bem da cidade. Ele propôs um 
trabalho conjunto entre a oposição e a base de sustentação da 
prefeita Paula Lemos (UB).

FEDOZINHO INCOMODA PRESIDENTE
O presidente da Câmara Municipal, Paulo Correa (PL) não 

ficou satisfeito com a resposta da CETESB que alegou não en-
contrar odor em torno do córrego do Aleixo.  O vereador está 
inconformado com a catinga que vem daquela região da cida-
de, após o encontro do Aleixo com o córrego São Sebastião

A CRÍTICA HUMORADA DE TEGAMI
Satirizando a contratação de engenheiro especialista pela 

atual administração, o vereador Ângelo Tegami (PV) apre-
sentou fotos dos artistas Zacarias e Mussum, ambos inte-
grantes do extinto Trapalhões. As imagens foram exibidas no 
telão da Câmara, na sessão ordinária de segunda-feira (21).

RACISMO ESTÁ LONGE DE ACABAR
O racismo está muito longe de acabar, avaliou o verea-

dor Raphael Silvério (PSDB), que participou ativamente de 
eventos durante a Semana da Consciência Negra.

TOMAR VACINA É IMPORTANTE
O médico e vereador Vagner Chiapetti (REP) pediu para a 

população não repassar notícias falsas. Vacina salva, alertou.

CUIDADO COM PEDRAS NA VIA PÚBLICA
Para o vereador Fabrício Lemos (UB), não adianta tapar 

buracos. Ele entende que é necessário o recapeamento, como 
a prefeita Paula Lemos (UB) está fazendo. Comentou que é 
preciso ter cautela com pequenas pedras na via pública. Elas 
podem travar uma cadeira de rodas e derrubar a pessoa que 
a utiliza, completou.

O FUNCIONAMENTO DO CIRCULAR
Explicações sobre o transporte coletivo aos domingos fo-

ram solicitadas pelo vereador Rodrigo Malaman (PSDB) à 
prefeitura. Também questionou a atual administração sobre a 
empresa É Só Parar.

ESTÃO CORRENDO DEMAIS NAS NAÇÕES
Vereador Chafei Amsei (MDB) pediu que a Prefeitura es-

tude a possiblidade de instalar controladores de velocidade 
na Avenida das Nações.

A COPA EM DEBATE
O que preocupa mais o eleitor: a copa do mundo de fute-

bol ou a copa das árvores?

A Câmara de Barretos 
agendou para o dia 1º de de-
zembro (quinta-feira), às 
19h30, sessão solene para a 
entrega do título de Cidadão 
Honorário da Estância Tu-
rística de Barretos a Fernan-
do Galvão Moura, advoga-
do, professor, ex-prefeito de 
Bebedouro e atual assessor 
do governador de São Paulo, 
Rodrigo Garcia. A homena-
gem foi proposta pelo verea-
dor Raphael Silvério (PSDB), 
por meio do projeto de Decre-
to Legislativo e aprovado por 
todos os vereadores.

O HOMENAGEADO
Fernando Galvão atuou 

como professor do Unifeb, em 
Barretos, por 15 anos e na Uni-
fafibe e Imesb (ambas em Be-
bedouro), somando  mais de 
10 mil alunos em toda a região.

Galvão foi prefeito de Bebe-
douro por duas gestões (2013-
2020) e o primeiro prefeito ree-
leito da história da cidade, com 
mais de 70% dos votos. 

Fernando Galvão também 

Fernando Galvão recebe título 
de Cidadão Honorário de 

Barretos no dia 1º de dezembro

A Câmara de Barretos en-
tregou o diploma de “Atirador 
Destaque do Ano 2022” ao jo-
vem Pedro Henrique Falchetti 
Alves - Atirador Alves duran-
te sessão solene realizada na 
última terça-feira (22).

A solenidade foi conduzida 
pelo presidente da Casa, verea-
dor Paulo Correa (PL) e con-
tou com a presença dos verea-
dores Juninho Bandeira (PL) e 
Nestor Leonel (UNIÃO). 

Entre os presentes também 
estavam o Chefe da Instrução 
do Tiro de Guerra, Subtenen-
te Faber Pestana Fonseca; o 
Instrutor do Tiro de Guerra, 1º 

A CPI do Recinto, que in-
vestigou possíveis irregulari-
dades na aplicação da verba 
de mais de R$ 8 milhões para 
reforma do Recinto Paulo de 
Lima Correa e implantação de 
um Centro de Excelência em 
Hipismo no local, apresentou 
o relatório final da investiga-
ção na última terça-feira (22).

O relatório foi elabora-
do e lido pelo relator da CPI, 
vereador Raphael Silvério 
(PSDB). O documento tem 13 

páginas e traz fotos e análises 
de irregularidades apuradas 
desde a contratação até a en-
trega das obras de reformas.

O texto final foi aprovado 
pelos três vereadores da co-
missão Ângelo Tegami, Ra-
phael Silvério e Nestor Leo-
nel e deverá ser encaminhado 
ao Ministério Público (esta-
dual e federal).

Com a apresentação e vo-
tação do relatório final, a CPI 
do Recinto encerrou seus tra-

balhos. A investigação du-
rou quase 6 meses, realizou 
20 reuniões, reuniu mais de 
2 mil páginas de documentos 
(o convênio, o processo licita-
tório, as fotos de visita técni-
ca, o projeto técnico, as plani-
lhas de execução das obras e 
as medições dos engenheiros) 
e contou com os depoimentos 
de 13 testemunhas, que cola-
boraram com os trabalhos e 
deram direcionamento à in-
vestigação.

Pela primeira vez na his-
tória de Barretos, após alte-
rações na Lei Orgânica do 
Município, propostas pelo 
vereador Carlão do Basque-
te (PSD),  todos os vereado-
res puderam escolher quais 
áreas, segmentos, serviços ou 
entidades da cidade seriam 
beneficiados com as emen-
das individuais parlamentares 
(popularmente chamadas de 
Emendas Impositivas) ao Or-
çamento de 2023.

Para 2023, cada verea-
dor pode apresentar até R$ 
499.339,40 em emendas in-
dividuais, sendo que metade 
desse montante deveria ser 
obrigatoriamente destinada 
às ações e aos serviços públi-
cos de saúde.

O valor das emendas é cor-
respondente a 1,2 % da Recei-
ta Corrente Líquida previs-
ta no orçamento do exercício 
anterior, dividido pelo total de 
vereadores.

Essa nova ferramenta au-

CPI do Recinto termina com a 
apresentação e votação do relatório final

Veja quais áreas os vereadores 
escolheram beneficiar com as 
Emendas Individuais em 2023

menta a importância dos ve-
readores (sejam de situação, 
independente ou de oposição) 
na função de ajudar a planejar 
e a organizar o Orçamento do 
Município, além de enaltecer 
o trabalho da Câmara na fis-

calização do dinheiro público.
As emendas de cada verea-

dor podem ser vistas na trami-
tação do Projeto de lei que 
estima a receita e fixa a des-
pesa do Município de Barre-
tos para 2023.

Pedro Henrique Falchetti Alves recebeu o 
diploma Atirador Destaque do Ano 2022

Sargento João Paulo Neves da 
Costa;  a secretária do Tiro de 
Guerra, Ana Paula Domingos; 

e o atirador da turma de 2016, 
Augusto Fernando da Silva 
Napolitano; além de atuais 

atiradores do Tiro de Guerra 
de Barretos, familiares e ami-
gos do homenageado.

atuou como diretor da APM 
(Associação Paulista de Muni-
cípios), conselheiro do Fundeb 
(Fundo Nacional de Educação 
Básica) e fundador e presiden-
te do CODEVAR, consórcio 
de 30 cidades do interior.

Para Barretos, conseguiu 
a liberação de recursos para a 
Santa Casa de Misericórdia e 
para as obras de infraestrutu-
ra no combate às enchentes, 
como a verba de reconstrução 
da ponte da avenida que liga 
os bairros Christiano Carva-
lho e Zequinha Amêndola.

Com brinquedos, ativida-
des recreativas e guloseimas, 
o 1º Brincando no Recinto, 
realizado pelo Fundo Social 
de Solidariedade (FSS), com 
apoio da Associação Barre-
tense de Ciclismo e Desportos 
(ABCD) e da prefeitura, por 
meio da Secretaria Municipal 
de Esportes e Lazer, propor-
cionou momentos de felici-
dade para dezenas de crianças 
atendidas. O evento aconte-
ceu na manhã do último sába-
do, dia 19, no Recinto Paulo 
de Lima Correa.

Além dos brinquedos in-
fláveis, para completar a ma-
nhã especial, na lista de sabo-
res tinha pipoca, algodão doce 
e sorvete. Teve ainda muita 
água para hidratar a criançada 
animada, nos intervalos entre 
um brinquedo e outro.

Depois de muita brinca-

deira, as crianças puderam le-
var para casa os brinquedos 
que ganharam, arrecadados 
pela ABCD.

A entrega de brinquedos 
é fruto do evento “Dia das 
Crianças Solidário”, que arre-
cadou cerca de 1.200 brinque-
dos em 7 de outubro. O even-
to foi realizado pela ABCD, 
no North Shopping Barretos.

Eduardo Scannavino de 
Queiroz, presidente da associa-
ção, reiterou o grande prazer 
em participar deste momento e 
agradeceu a Letícia Lemos e a 
equipe do FSS pelo empenho 
na ação com as crianças.

A ABCD é composta por 
14 ciclistas e foi criada há 1 
ano e meio com o intuito de 
angariar recursos e financiar a 
prática do esporte, bem como 
cumprir o papel social de aju-
dar as pessoas.

Crianças assistidas pelo FSS 
participaram da primeira edição 

do Brincando no Recinto
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A prefeitura de Barretos 
divulgou o horário de funcio-
namento dos serviços públicos 
nos dias dos jogos da seleção 
brasileira na Copa do Mundo 
do Qatar 2022, de acordo com 
o Decreto N.º 11.505, de 09 de 
novembro de 2022.

PAÇO MUNICIPAL 
E SAAE

O horário de trabalho dos 
servidores das repartições pú-
blicas será cumprido de forma 
ininterrupta até as 14 horas nos 
dias 24/11 e 02/12, com atendi-
mento ao público encerrando-
-se às 13 horas. No dia 28/11, o 
horário de trabalho encerra-se 
às 12 horas, com atendimen-
to até as 11 horas. Plantão do 
SAAE – (17) 3321-5300.

UNIDADES 
BÁSICAS DE SAÚDE 

E TELESSAÚDE
Nos dias 24/11 e 02/12 

o fechamento das UBSs se 
dará às 15 horas. As unida-
des com atendimento notur-
no (UBS Dr. Lotfallah Mi-
ziara, no Barretos II, e UBS 
Dr. Sérgio Pimenta, no Ma-
rília) retornam às 19 horas.

Os colaboradores com 
jornada de trabalho de 8 ho-
ras deverão fazer intervalo 
de 1 hora. Já os com jorna-
da de 6 horas, do período da 
tarde, devem iniciar suas ati-
vidades às 11 horas.

No dia 28/11 as UBSs fe-
cham às 12 horas. Nas unida-
des de atendimento noturno 
(UBS Dr. Lotfallah Miziara, no 

Barretos II, e UBS Dr. Sérgio 
Pimenta, no Marília), o retorno 
é às 17 horas. Colaboradores da 
escala da tarde, neste dia, estão 
com as horas justificadas.

O atendimento do Teles-
saúde, pelo WhatsApp (17) 
3612- 0003, na quinta-feira, 
24/11 e em 02/12, será realiza-
do até às 15 horas, sendo reto-
mado no dia útil seguinte, com 
funcionamento das 7 às 17 ho-
ras. Na segunda-feira, 28/11, o 
atendimento se encerra às 12 
horas, sendo retomado às 7 ho-
ras do dia seguinte.

UNIDADES 
ESCOLARES

Servidores da Secretaria 
de Educação trabalham até 
as 14 horas nos dias 24/11 
e 02/12 e até as 12 horas no 
dia 28/11. As aulas da rede 
municipal nos períodos ma-
tutino e noturno seguirão 
normalmente, sendo os alu-
nos do período vespertino 
dispensados mais cedo para 
assistirem aos jogos da Sele-
ção Brasileira na Copa.

OUTROS
A Unidade de Pronto Aten-

dimento (UPA) e o Serviço de 
Atendimento Móvel de Ur-
gência (SAMU 192) mantêm 
o atendimento 24h à popu-
lação, assim como a Polícia 
Militar 190 e os Bombeiros 
193. O Conselho Tutelar per-
manece de plantão 24h pelo 
telefone (17) 99191-6934. O 
plantão da Defesa Civil aten-
de pelo (17) 99195-8754.

Representando a prefei-
ta Paula Lemos, o secretário 
municipal de Turismo, Cuia-
bano Lima, esteve em São 
Paulo na última quarta-feira, 
dia 23, para a assinatura dos 
dois primeiros convênios com 
o Estado de São Paulo, por 
meio da Secretaria de Turis-
mo e Viagens.

Os repasses nos valores de 
R$ 3,7 milhões e R$ 1,4 mi-
lhões serão destinados à revi-
talização da Região dos Lagos 
e a criação do marco inicial da 
Rota das Capelas.

A prefeita Paula Lemos 
fez questão de ressaltar a im-

Na última quarta-feira foi 
realizado o lançamento oficial 
da Campanha de Natal da As-
sociação Comercial e Industrial 
de Barretos (ACIB) e o Sin-
dicato do Comércio Varejista 
(Sincomercio), e das ações cul-
turais e de decoração realizadas 
pela prefeitura de Barretos.

A presidente da ACIB, 
Jackelyne Rossini; a prefeita 
de Barretos, Paula Lemos; o 

Prefeitura assina convênio com o Estado para revitalização da 
Região dos Lagos e criação do marco inicial da Rota das Capelas
Título de estância turística foi determinante para que Barretos 

conquistasse os repasses no valor total de R$ 5,1 milhões
portância do título de estância 
turística para a conquista dos 
repasses.

“Mais uma grande notícia 
para a nossa cidade. O título 
de estância turística já está 
nos trazendo importantes re-
cursos que serão utilizados 
com muita responsabilidade 
para deixar Barretos ainda 
mais atrativa não apenas para 
visitantes, mas também para 
novos investimentos”, come-
mora a prefeita Paula Lemos.

Cuiabano Lima agrade-
ceu o secretário de estado de 
Turismo e Viagens, Vinícius 
Lummertz, presente no even-

to: “É uma grande felicidade 
estar aqui hoje, representando 
nossa prefeita, e assinando es-
ses recursos que viabilizarão 
projetos tão esperados pela 
população. Agradeço ao se-
cretário Vinícius que sempre 
nos recebe com tanta atenção 
e dedicação”.

O presidente do COM-
TUR (Conselho Municipal de 
Turismo), Paulo César Lopes, 
também esteve presente no 
ato das assinaturas.

Na foto, Cuiabano Lima, 
secretário municipal de tu-
rismo, com o secretário de 
estado Vinícius Lummerts; o 

prefeito da Estância Turística 
de Olímpia, Fernando; o pre-

sidente do COMTUR, Paulo 
César Lopes, e Sérgio Antô-

nio Rondine, chefe de gabine-
te da Setur.

COPA DO MUNDO
Prefeitura divulga funcionamento 

de serviços públicos 
nos dias de jogo do Brasil

ACIB e prefeitura apresentaram ações 
para o Natal em Barretos durante coletiva

secretário municipal de Cul-
tura, Rogério Teodósio; e pela 
vice-presidente da ACIB, Iza-
bella Pivotto Abe, anunciaram 
o lançamento da Campanha 
de Natal da ACIB, data de iní-
cio dos horários especiais de 
funcionamento do comércio, 
além da apresentação da pro-
posta de  atividades culturais  
e decoração que devem ser 
realizadas na Praça Francisco 

Barreto, Calçadão e Cine Bar-
retos, com reabertura marcada 
para o dia 3 de dezembro.

“Agradeço a todos os 
apoiadores, patrocinadores, 
pois sem vocês essa campa-
nha não seria possível. Agra-
deço à imprensa e prefeitura. 
Agradeço à Paula que nos aju-
dou desde o início. Essa cam-
panha só é possível graças aos 
esforços conjuntos. Estamos 

preparando essa campanha e 
programação há alguns meses 
e com certeza será um suces-
so”, disse Jackelyne Rossini, 
presidente da ACIB.

Paula Lemos falou da parce-
ria com a ACIB e apresentou as 
novidades para o Natal este ano.

“Quero destacar a impor-
tância dessas parcerias. Vamos 
trabalhar para fazer um Natal 
ainda mais bonito. Este ano 
vamos trabalhar com a deco-
ração, faremos três árvores de 
Natal, montaremos um palco 
para a realização de forma-
turas do CEMART e escolas 
municipais. Este ano, outro 
destaque é o concurso “A mais 
bela voz –Kids”, que terá pre-
miação total em R$ 8 mil, dis-
ponibilizada pela ACIB nessa 
parceria”, destacou a prefeita.

Rogério Teodósio disse 
que a programação de Natal 
vem sendo preparada com 
todo o carinho necessário.

“Este evento será iniciado 
dia 6 de dezembro, às 19 ho-
ras , seguindo até o dia 22 de 
dezembro. Dia 3 de dezembro 
reabriremos o Cine Barre-
tos, mas precisaremos levar 
as atrações à Praça Francis-
co Barreto para contemplar 
o maior número de pessoas”. 
O secretário também anteci-
pou duas grandes novidades: 
a segunda etapa do Concurso 
“The Voice Kids” e do “Auto 
de Natal com a Turma do Peã-
zinho”, com roteiro de Mil-
ton Figueiredo. “O The Voice 
Kids e O Auto de Natal é um 
presente para toda a família”.

Estão abertas as inscrições 
para outras três modalida-
des de ingresso no UNIFEB 
(Centro Universitário da Fun-
dação Educacional de Barre-
tos): transferência, reingresso 
e segunda graduação. Esses 
formatos permitem o ingresso 
do aluno via análise curricu-
lar, com vagas limitadas. Os 
descontos nas mensalidades 
podem chegar a até 30%, de 
acordo com o curso escolhido.

Na modalidade TRANS-
FERÊNCIA, o candidato pode 
transferir seu curso para o UNI-
FEB, por meio de análise cur-
ricular das disciplinas já cursa-
das na instituição anterior. Já no 
REINGRESSO, quem parou a 
graduação no UNIFEB e dese-
ja retornar, pode também soli-
citar. O formato de SEGUNDA 
GRADUAÇÃO permite que o 
candidato estude um novo cur-
so e elimine as disciplinas já 
concluídas por meio de análise 
curricular. Ambas modalidades 
são para ingresso em 2023, com 
início das aulas em fevereiro.

Para o reitor do UNIFEB, 
Prof. Dr. Ângelo Davis, a di-
nâmica do mundo globalizado 
exige cada vez mais conheci-
mento técnico e de qualidade.

VESTIBULAR 2023
UNIFEB abre inscrições para transferência, 

reingresso e segunda graduação

“Investir num curso de gra-
duação é garantir um passapor-
te de conhecimento para toda a 
vida. Com 58 anos de experiên-
cia no ensino superior, o UNI-
FEB busca permitir que todos 
tenham acesso democrático às 
várias modalidades de ingres-
so. Atualmente, contamos com 
18 cursos de graduação, con-
siderado o maior portfólio da 
região, além da qualidade re-
conhecida pelo MEC, que nos 

torna o melhor Centro Univer-
sitário do Norte do Estado de 
São Paulo”, destacou Davis.

As inscrições para transferên-
cia, reingresso e segunda gradua-
ção devem ser feitas exclusiva-
mente pelo site www.vestibular.
unifeb.edu.br/remanescentes. O 
prazo para análise curricular é de 
cinco dias úteis. Após finalizado 
e deferido o processo de análise, 
o candidato fica apto a matricu-
lar-se no curso escolhido.
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A prefeita Paula Lemos, ao 
lado da secretária Municipal 
de Habitação, Célia Rodri-
gues, entregou na última ter-
ça-feira (22), a escritura dos 
imóveis aos moradores de 45 
casas do Conjunto Habitacio-
nal Helly Pimenta, conhecido 
como Mutirão da Vila Gomes.

Com as escrituras desta 
semana, a administração mu-
nicipal já totaliza 504 docu-
mentos de escrituras e registro 
de imóveis entregues à po-
pulação desde o início desta 
gestão. Paula Lemos destacou 
sua felicidade neste momento 
de entrega das escrituras.

“Estou muito feliz de estar 
aqui, ao lado da Célia, que foi a 
pessoa que esteve aqui com vo-
cês no momento em que se uni-
ram e construíram suas casas. É 
grande a minha felicidade em 
a neta da Vera estar hoje aqui e 
agora ela ter a garantia de que 
essa casa é dela, vai ficar para 
ela”, ressaltou a prefeita.

Essas casas foram construí-
das entre o final dos anos 1980 
e início de 1990, com o traba-

Emoção, força e alegria 
marcaram o concerto em ho-
menagem ao Dia da Cons-
ciência Negra com a Or-
questra Sinfônica Municipal 
de Barretos, sob a regência 
do maestro Vilmar Sartori, o 
“Mazinho”, realizado na úl-
tima segunda-feira (21), na 
Igreja do Bom Jesus, que fica 
no bairro Bom Jesus.

Após cada apresentação, 
as reações sinalizavam a apro-
vação da comunidade. Obras 
como Brasileirinho, Tico-tico 
no fubá e com destaque para 
o Hino da Negritude, entre 

A 12ª Edição do Concurso 
Mister Rodeio Brasil e a 7ª 
Edição do Concurso Miss Ro-
deio Brasil será realizado em 
Barretos, nos dias 20 e 21 de 
abril de 2023, numa realiza-
ção da Agência Made in Bar-
retos, no formato de programa 
de TV, com transmissão ao 
vivo pelas redes sociais. As 
inscrições foram abertas no 
último dia 9 de novembro e 
vão até o dia 15 de março.

O objetivo do certame é 
eleger os representantes do 
público que frequenta os ro-
deios brasileiros, que aprecia 
a música sertaneja, e destacar 
o município de Barretos, na-
cionalmente conhecida por 
ser a Capital do Rodeio.

O concurso irá eleger uma 
garota e um rapaz que de-
monstrarem amor ao universo 
sertanejo e ao esporte rodeio, 
que sejam comunicativos, 
fotogênicos, de atitude e que 
estejam engajados em causas 
sociais, ambientais e nas re-
des sociais.

A representação deste con-
curso de beleza temático se dá 
por cidades e não por estados 
brasileiros. Podem participar 
até dois representantes de ci-
dade por categoria e já há in-
teressados em concorrer.

São garotas e rapazes de 
Araraquara/SP, Barretos/SP, 
Cajamar/SP, Campinas/SP, 
Campina Verde/MG, Cândido 
Mota/SP, Colina/SP, Concei-
ção das Pedras/MG, Cruzei-
ro/SP, Extrema/MG, Frutal/
MG, Guaíra/SP, Guapiaçu/
SP, Ipiranga/SP, Itajubá/MG, 
Itirapuã/SP, Jaguariúna/SP Ju-
quitiba/SP, Luiz Antônio/SP, 
Matão/SP, Munhoz/MG, Nan-
tes/SP, Pimenta Bueno/RO, 
Pompéia/SP, Ribeirão preto/

SP, Rio Branco/AC, Rondo-
nópolis/MT, São Sebastião da 
Bela Vista/MG, Santa Ernes-
tina/SP, Santa Isabel/SP, São 
Luiz do Norte/GO, Serrana/
SP, Sete Lagoas/MG, Severí-
nia/SP, Vale do Jauru no Mato 
Grosso e Vicentinópolis/GO.

“Para fazer a pré-inscri-
ção os interessados devem 
solicitar o regulamento pelo 
WhatsApp: (17) 99150-8621, 
e depois seguir as regras do 
concurso para efetivar a ins-
crição. Podem participar ra-
pazes e garotas que estejam 
casados e terem filhos, e os 
mesmos devem ser brasileiros 
ou naturalizados há um ano. 
Porém, é vedada a participa-
ção de garotas que estejam 
grávidas. As misses devem 
ter entre 18 anos e 35 anos, e 
os misters de 18 a 40 anos”, 
explica o diretor do concurso, 
o jornalista e produtor Milton 
Figueiredo.

Os inscritos deverão cum-
prir um cronograma de provas 
preliminares que vai definir os 
vencedores no dia 21 de abril 
de 2023. Neste dia, as concor-
rentes usarão trajes típicos e 
os participantes estarão com 
chaparreiras do estilista barre-
tenses Marcelo Ortale.

Uma das premiações dos 
eleitos Miss e o Mister Rodeio 
Brasil 2023 será uma viagem 
ao México no mês de junho, 
patrocinada por Kraken Je-
wellery, que é uma empresa 
mexicana de jóias em vidro. 
Os mesmos, na oportunida-
de, serão jurados do concurso 
que elegerá a Musa do Rodeio 
Mexicano e o Mister Rodeio 
México 2023. Na foto, Fabío-
la Jeanne e Max Willian, que 
irão coroar seus sucessores no 
mês de abril, em Barretos.

A prefeitura de Barretos, por 
meio das Secretarias Municipais 
de Obras e Serviços Urbanos e 
Defesa Civil, realizou um balan-
ço dos danos causados pela forte 
chuva registrada na noite de sex-
ta-feira, 18 de novembro.

De acordo com dados do Ser-
viço Autônomo de Água e Esgo-
to (SAAE), em 48 minutos cho-
veu aproximadamente 50 mm, 
ocasionando fortes enxurradas 
em vários pontos da cidade e re-
gistro de alagamento nos seguin-
tes locais: Avenida 43, entre ruas 
24 e 22; Avenida 27, entre ruas 
12 e 14; Avenida 39, entre ruas 
20 e 22; Rua 22, entre avenidas 
39 e 41; e Via das Comitivas;

A quadra do Cemepe “Depu-
tado Dr. Salim Abdala Thomé”, 
no bairro Christiano Carvalho, 
também foi invadida pela água 
da enxurrada; no entanto, não 
houve registro de danos.

A Defesa Civil ainda infor-
mou a remoção de árvores que 
caíram obstruindo algumas ruas 
e retirada de um veículo que 

Inscrições abertas para o Miss 
& Mister Rodeio Brasil 2023

Prefeitura entrega escrituras de casas a 
45 famílias do Conjunto Helly Pimenta

lho coletivo dos moradores, 
que aos finais de semana se 
juntavam para colocar a mão 
na massa. Deste então, eles 
viviam a expectativa pela re-
gularização da documentação.

“Agradeço à Célia, que 
está fazendo história na Habi-
tação. Por onde ela passa, dei-
xa uma história de amor e ca-
rinho pelas pessoas. Quando 
foi secretária de Assistência 
Social ajudou na construção 

das casas, hoje não tem medi-
do esforços para garantir que 
504 famílias tenham a certeza 
de que são donas de suas ca-
sas. É um trabalho constante 
para melhorar a vida das pes-
soas”, afirmou a prefeita.

Paula Lemos mencionou o 
empenho da gestão, junto ao 
Estado, também para a cons-
trução de 31 casas, que serão 
o lar de pessoas que estão em 
vulnerabilidade social na cida-

de. Também agradeceu aos dois 
vereadores presentes Dr. Chafei 
e Raphael Silvério. “Uma sorte 
o bairro ter dois vereadores tão 
atuantes”, mencionou.

Célia Rodrigues se emo-
cionou com a entrega das es-
crituras. “A Paula nos permite 
olhar, caminhar junto com vo-
cês. Ela olha, pensa e planeja 
para as pessoas e nos ouve nas 
horas difíceis. Isso que é admi-
nistrar uma cidade”, afirmou.

Prefeitura divulga balanço de danos 
causados pela chuva da última sexta-feira

caiu em um buraco na Avenida 
37. O Corpo de Bombeiros, as 
secretarias municipais de Or-
dem Pública e Agricultura e 
Meio Ambiente e o SAAE tam-
bém participaram das ações.
INTERDIÇÃO DE VIAS

As avenidas 37 e 35, entre 
as ruas 18 e 20, seguem interdi-
tadas devido aos danos causa-
dos no asfalto pela enxurrada.

Segundo o secretário de 
Obras, Raul Paganelli, a recupe-
ração da pavimentação asfáltica 
da Avenida 37 está sendo realiza-
da pelo SAAE. Para o asfalto da 
Avenida 35, a secretaria aguarda 
melhores condições climáticas 
para iniciar o serviço. “Serão ne-
cessários pelo menos quatro dias 
de trabalhos para a recuperação 
da Avenida 35”, completou.

Já na Rua 20, onde a pre-
feitura executa a primeira, de 
três etapas, do projeto de ma-
crodrenagem, no trecho entre 
as Avenidas 37 e 35, está sen-
do executado o reaterro das 
erosões nas calçadas causadas 

pela enchente. Neste local, 
uma máquina da empresa que 
prestadora de serviço caiu no 
buraco onde o asfalto cedeu.

De acordo com a Defesa 
Civil, como medida de segu-
rança, foi feita a transferência 
de uma família residente na 
Rua 20 para uma casa próxi-
ma até a conclusão da obra.

VISITA DA PREFEITA
Na manhã de sábado, 19, a 

prefeita Paula Lemos visitou a 
Rua 20 e conversou com mo-
radores do local. “Eu venho 

pessoalmente conversar com a 
população como fiz no dia seis 
de janeiro e em 29 de agosto, 
quando estive aqui com o pro-
fessor Zacarin, explicando que 
essa é a primeira etapa de uma 
obra muito grande”, afirmou.

Paula Lemos esclareceu que 
a Avenida 35 havia sido liberada 
para o trânsito, mas que a obra 
não está concluída. “Nós esta-
mos em obras, não concluímos. 
A chuva foi intensa, cerca de 50 
mm, choveu muito. Há o trans-
torno da obra, a preocupação 
com as pessoas que moram aqui, 
mas estamos enfrentando um 
problema que, infelizmente, ne-
nhum prefeito teve coragem de 
enfrentar”, completou a prefeita.

Concerto da Consciência Negra 
emociona e leva música erudita a bairro

outras, embalaram a apresen-
tação realizada após a tradi-
cional Missa Afro. O concerto 
apresentou peças de compo-
sitores brasileiros e de outros 
países, que têm sua escrita li-
gada às origens afro.

A proposta integra o proje-
to “Nosso bairro tem concer-
to”, que visa levar a Orquestra 
Sinfônica Municipal de Bar-
retos às regiões distantes do 
centro da cidade.

Para Rogério Teodósio, se-
cretário municipal de Cultura, 
o trabalho de levar a orques-
tra, que completou 25 anos, 

aos bairros é gratificante e a 
apresentação foi um marco 
para o projeto.

“O concerto no Bom Jesus 
foi uma amostra de que o pro-
jeto com a Orquestra Sinfônica 
foi uma ação muito assertiva. 
Centenas de pessoas puderam 
usufruir do maior equipamen-
to cultural de Barretos pela 
primeira vez. Os elogios e pa-
lavras de ordem, entoadas no 
local, nos fortalecem”, disse.

Padre Thiago Reis disse que 
a iniciativa de descentralizar 
a cultura gerou ótimos resul-
tados. “Foi uma noite muito 
especial, visto que marcou a 
cultura afro. As pessoas senti-
ram-se envaidecidas e privile-
giadas e assistiram com muita 
empolgação. Enquanto igreja 
deixamos o convite aberto para 
os próximos anos e esperamos 
que a Orquestra Sinfônica con-
tinue fazendo parte da nossa 
programação”, disse o padre.



BARRETOS, 25 de novembro de 2022A informação com precisão e credibilidade 7

COTIDIANO

A Cidade
BARRETOS E REGIÃO

Desde que comprovado o assédio, 
os responsáveis podem pegar de um a 

dois anos de prisão, além de multa

O que caracteriza e como denunciar 
assédio moral no trabalho

que o trabalho seja cumprido 
com eficiência, o aumento do 
volume de trabalho em certos 
períodos, de acordo a atividade 
desenvolvida pelo trabalhador 
e o uso de mecanismos tecno-
lógicos de controle, como o re-
gistro do ponto eletrônico, por 
exemplo. Estes casos somente 
podem vir a ser caracterizados 
como assédio moral se for im-
posto somente a determinados 
trabalhadores. 

DENÚNCIA
Sabendo que assédio moral no 

trabalho é crime previsto na lei, 
primeiramente é importante que 
os trabalhadores conheçam os seus 
direitos. Vale destacar que o acolhi-
mento de colegas e familiares e o 
apoio psicológico aos trabalhado-
res que sofrem de assédio moral 
são essenciais para que o sujeito 
consiga passar por este momento. 

Se você for vítima de assédio 
moral ou presenciar algum caso, 
é importante reunir provas que 
comprovem o ocorrido. Segundo 
as orientações contidas na carti-
lha do TST, deve-se anotar, com 
detalhes, todas as situações de 
assédio sofridas com data, hora e 
local, e listar os nomes dos que 
testemunharam os fatos. 

A partir daí, se possível, de-
ve-se tentar um diálogo dentro 
da própria empresa, contatando o 
superior hierárquico do assedia-
dor ou a ouvidoria responsável.

Caso essa movimentação 
não surte efeitos, o trabalhador 
deve procurar o sindicato da sua 
categoria ou ainda realizar uma 
denúncia na Justiça do Traba-
lho ou no Ministério Público do 
Trabalho. O trabalhador tam-
bém pode avaliar a possibilidade 
de ingressar com ação judicial 
de reparação de danos morais. 
(Fonte: Brasil de Fato com edi-
ção Seeb Barretos)

O assédio moral é uma condu-
ta reiterada, prolongada e abusiva 
cometida contra os trabalhadores 
dentro do seu ambiente de tra-
balho que visam desestabilizar o 
indivíduo.

Essas práticas podem causar 
desde um enfraquecimento da 
dignidade e da personalidade 
do sujeito que é vítima do assé-
dio, como também evoluir para 
danos psíquicos e físicos.

Praticado tanto por superio-
res hierárquicos como também 
por colegas de trabalho, o assédio 
moral no trabalho é considerado 
crime desde a aprovação da Lei 
4742/2001, em março de 2019. 
Além do mais, segundo a Cons-
tituição Federal a dignidade da 
pessoa humana e do valor social 
do trabalho deve ser preservada. 

Com base nisso, desde que 
comprovado o assédio, os res-
ponsáveis podem pegar de um 
a dois anos de prisão mais o pa-
gamento de multa. Quanto à ví-
tima, o processo pode resultar, 
além do acolhimento, na resci-
são do seu contrato de trabalho 
e em indenizações. 

O assédio moral pode ser 
caracterizado por ações di-
retas ou indiretas desde, por 
exemplo, gritos, humilhações 
públicas e insultos até a pro-
pagação de boatos, fofocas e o 
isolamento do sujeito no local 
de trabalho. Atitudes como não 
levar em conta problemas de 
saúde do trabalhador, criticar 
a vida particular ou ainda con-
testar a todo o momento as suas 
decisões também se enquadram 
como assédio moral. 

O QUE NÃO É 
ASSÉDIO MORAL

Entretanto, vale ressaltar 
que algumas práticas não se 
enquadram em assédio moral 
como, por exemplo, a exigência 

A Tereos, uma das líde-
res mundiais na produção de 
açúcar, etanol e bioenergia, 
deu início a um projeto pilo-
to de irrigação por pivô cen-
tral de seus canaviais em duas 
de suas unidades – Vertente 
(Guaraci) e São José (Colina), 
ambas no noroeste do estado 
de São Paulo.

A operação visa incremen-
tar a produtividade no campo 
– estima-se um ganho de 20 
toneladas por hectare de cana-
-de-açúcar – além de atenuar 
o impacto dos períodos de 
seca. O sistema de irrigação 
piloto contará com dois pivôs 
centrais que cobrem cerca de 

A primeira Casa Afro Bra-
sil do Estado de São Paulo foi 
inaugurada na última terça-
-feira, 22, na Estância Turísti-
ca de Barretos.

A parceria com o governo 
estadual tem como objetivo o 
reconhecimento e valorização 
da história e cultura afro-bra-
sileira, promoção de políticas 
públicas de desenvolvimento 
social e econômico, justiça, en-
frentamento ao racismo religio-
so, institucional e estrutural.

Para a construção da Casa 
Afro Brasil, o município de 
Barretos assinou convênio 
com o governo paulista no 

Os alunos dos 7° e 8° 
anos, da Escola Municipal 
São Francisco, participaram 
do Projeto Cidade Sustentá-
vel, que faz parte do Progra-
ma Escola do Olhar, da ONG 
ImageMágica.

As atividades foram reali-
zadas durante duas semanas e 
encerradas com a entrega de 
certificados e uma exposição 
fotográfica na sexta-feira, 18 
de novembro.

O projeto, focado em edu-
cação e inclusão cultural, 
utiliza a fotografia como fer-
ramenta de reflexão e cons-
cientização. De acordo com o 
psicopedagogo Pedro Chian-
ca, o objetivo é trabalhar temas 
relevantes para a sociedade.

“A gente usa a fotografia 

Primeira Casa Afro Brasil do 
Estado é inaugurada em Barretos

Espaço, com atividades previstas para início em 1º de 
dezembro, é destinado para promoção da equidade racial

Tereos anuncia operação de irrigação 
com pivô central no noroeste paulista

Com a iniciativa, empresa estima um ganho de 20 
toneladas/hectare na produtividade da cana-de-açúcar

valor de R$ 765 mil e fez in-
vestimento na obra de R$ 
52.810,68 como contrapartida, 
além de R$ 7.689,00 que fo-
ram utilizados para compra de 
mesas, cadeiras, fogão, gela-
deira e sofá. Após as falas das 
autoridades e execução dos hi-
nos, a expressividade da cultu-
ra negra ganhou espaço dentro 
da casa, com apresentações e 
exposição de quadros.

Para a prefeita Paula Le-
mos, a data é mais um marco 
histórico para Barretos. “Que 
seja a porta aberta para a vida 
das pessoas”. Foi a frase que a 
chefe do executivo fez ques-

tão que fosse repetida para 
marcar o momento de abertu-
ra da Casa Afro Brasil.

Ela explicou sobre seu intuito 
de que as três Casas: Afro Brasil, 
da Juventude e da Mulher fos-
sem construídas lado a lado.

“Se não fosse uma exigên-
cia legal, eu nem construiria 
muro entre elas. A mulher ne-
gra é a que mais sofre violên-
cia. A dificuldade de emprego 
para o jovem negro é maior. 
Essas três casas estão lado a 
lado para se apoiarem, com o 
intuito que sejam aproveita-
das por todos”, afirmou.

Álvaro de Oliveira Júnior, 
filho do líder comunitário que 
dá nome à Casa, agradeceu as 
homenagens a seu pai. “A casa 
vai levar o nome certo, do Ál-
varo de Oliveira, o Alvinho. Ele 
sempre foi um líder comunitá-
rio da raça negra, foi um dos 
pioneiros da criação do Con-
selho Negro de Barretos, parti-
cipando da primeira formação, 
com outros companheiros e 
companheiras”, destacou.

Representando o governador 
Rodrigo Garcia e o secretário de 
Desenvolvimento Regional, Ru-
bens Cury, o secretário executivo 
do Centro de Equidade Racial, 
Ivan Lima, também parabenizou 
Silvério pelo empenho.

“Algumas pessoas foram 
muito importantes para que 
esse projeto estivesse de pé 
hoje. Então a palavra é gratidão. 
Gratidão, primeiro ao (então) 
governador João Doria. Ele foi 
o primeiro a pensar essas casas. 
A ideia nasceu com a Casa da 
Juventude, foram 60 casas em 
diferentes regiões do Estado, 
depois a Casa da Mulher. Foi 
então que reivindiquei a Casa 
Afro, e aqui estamos, inaugu-
rando a primeira”, afirmou. 
Também estendeu o agradeci-
mento ao governador Rodrigo 
Garcia, pelo empenho para que 
as obras se concretizassem.

Ana Paula Ferreira, presi-
dente da Comissão de Igualdade 
Racial (COMIR), fez agradeci-
mentos às autoridades e especial-
mente aos conselheiros. “Agra-
deço a cada um que nos ajudou 
até este momento”, enfatizou.

Francisco Salviano Miranda, 
o “Tico”, coordenador do Con-
selho Municipal de Promoção 
da Igualdade Racial (COMPI), 
reiterou os agradecimentos ao 
vereador Raphael Silvério e à 
prefeita Paula Lemos, ressal-
tando o pioneirismo da Estância 
Turística de Barretos ao inaugu-
rar a primeira Casa Afro Brasil 
no estado e o esforço de ambos. 
“São três casas em lugar nobre, 
e a gente vai usar as três”, afir-
mou. Tico agradeceu ainda a 
secretária de Governo, Graça 
Lemos, pelas diversas deman-
das da comunidade afro que já 
atendeu ao longo dos anos.

250 hectares de plantio pró-
prio. Complementado pela 
fertirrigação, que consiste na 
aplicação de água residuária 
junto à vinhaça nos canaviais, 
o projeto de mitigação de dé-
ficit hídrico da companhia al-
cançará 40% da área de plan-
tio de cana-de-açúcar.

As duas unidades escolhi-
das para iniciarem o projeto 
foram selecionadas por conta 
da maior disponibilidade hí-
drica das suas regiões, locali-
zadas próximas aos rios Pardo 
e Grande, garantindo o uso 
racional do recurso pelas ope-
rações da empresa.

“Nos dois últimos anos, 

nossa região enfrentou um 
longo período de estiagem, 
com a pior seca em 90 anos 
na última safra. Dessa for-
ma, as medidas de irrigação 
e fertirrigação são cada vez 
mais importantes para garan-
tir a produtividade dos nossos 
canaviais”, comenta Everton 
Carpanezi, superintendente 
de Operações Agroindustriais 
da Tereos.

Alunos da E.M. São 
Francisco participam do 

Projeto Cidade Sustentável

como ferramenta para os proje-
tos que a gente traz. Eles apren-
dem sobre iluminação, etc. 
Depois eles fazem saídas foto-
gráficas sobre temas específi-
cos. Falamos sobre os objetivos 
de desenvolvimento sustentá-
vel da ONU, erradicação da po-
breza. São temas importantes e 
relevantes para a sociedade no 
contexto geral”, explicou.

Sobre as saídas fotográ-
ficas e as atividades fora da 
sala de aula, Chianca desta-
cou o interesse e dedicação 
dos estudantes. “É uma aula 
expositiva, onde eles saem 
do contexto da sala de aula 
para por a mão na terra e nas 
ferramentas. Eles adoram”, 
contou. A ONG forneceu os 
celulares utilizados para a rea-

lização das fotografias.
Os alunos Arthur Henrique 

e Carla Victoria, ambos do 7° 
ano B, aprovaram o projeto. 
Carla achou “bem legal poder 
plantar e tirar bastantes fotos”.

Ao todo, 50 alunos parti-
ciparam das atividades, sendo 
25 no período da manhã e 25 
da tarde.

MULTIPLICAÇÃO DO 
CONHECIMENTO E PRE-
SENTE PARA A ESCOLA

Com a finalização do pro-
jeto, a E.M. São Francisco 
ganhou uma horta e a planta-
ção de árvores frutíferas pelas 
mãos dos próprios alunos, que 
aprenderam a preparar o solo 
para receber as mudas e os 
cuidados necessários para a 
sua manutenção.
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A barretense Marizilda Dionísio foi eleita a segunda colocada no concurso “A mais bela gordinha negra do Brasil”, que aconteceu neste 
domingo (20), dia em que celebramos a Consciência Negra no país. O concurso aconteceu no formato on-line no pela rede social Instagram @
amaisbelagordinhadobrasil e reuniu competidoras de diversos estados brasileiros com o intuito de mostrar a beleza, a desenvoltura e o empo-
deramento da mulher negra e plus size no país. Para participar, Marizilda apresentou sessão de fotos e vídeo contando sua história e os motivos 
pelos quais participou do concurso. Marizilda Dionísio é barretense, modelo, maquiadora e colaboradora do Hospital de Amor de Barretos. 
Ela foi convidada a participar do concurso por meio da própria rede social. Com a segunda colocação, a modelo e competidora foi convidada 
a representar o estado de São Paulo no concur-
so presencial “A mais Bela Gordinha do Brasil”, 
que acontecerá no Rio de Janeiro em 2023. “Estou 
muito feliz com o resultado. Como mulher preta 
e gorda já sofri muito preconceito. O resultado, 
assim como o concurso, mostra que somos belas e 
não devemos nos esconder”, disse Marizilda.

Barretense Marizilda Dionísio leva segundo lugar no concurso “A mais bela gordinha negra do Brasil”


